
Protokoll FS-Sitzung Japanologie, 30. November, 2017 

Anwesend: Oliver, Sami, Florian, Steffi H., Juliane, Michał, Mert, Felix, Pauline, Adriana, Helene, 
Bjarne, Jonas, Adrian, Andrée, Timo, Sophie, Hansi, Kiyoshi, Katharina, Klemens, Soluna, Kosta, 
Jordann, Anna H., Caro, Max, Stefania, Tai, Anna W. 

Sitzungsleitung:  Steffi H. 
Protokoll: Oliver


Beginn: 13 Uhr 

Tagesordnung: 
- Studierendenrat

- Berichte


- Mitarbeiterbesprechung

- QSM

- Filmabend

- Fachschaftsrat


- Bōnenkai

- Sonstiges


1. Studierendenrat

- Steffi H. und Adrian

- Neue Finanzordnung noch nicht beschlossen, Entwürfe wurden besprochen und -arbeitet

- Nächste Sitzung Rektor AMA; jeder ist eingeladen sich Fragen zu überlegen

- Anträge für Aufwandsentschädigung für QSM Referate sind durchgekommen 

2. Mitarbeiterbesprechung

- Hauptsächlich bzgl. CATS


- Finanzieller Rahmen gesprengt

- Alte Möbel sollen übernommen werden, um Kosten zu sparen


- Frau Terai (Ikebana) wird keine Zertifikate am Institut verkaufen/ ausstellen dürfen 

3. QSM Bericht

- Anträge müssen bis zum 15. Januar, 2018 gestellt werden

- Ideen für Tutorien:


- „Dinge-Die-Wir-Wissen-Sollten-Tutorium“ (z.B. Buddhismus, Wirtschaft, Politik: Dinge, die 
wir wissen sollten, die im Unterricht oft aber allenfalls tangential behandelt werden)


- Es wird auch eine Umfrage unter den Studierenden geben

- Es sollte darauf geachtet werden, das ausreichend Nachfrage besteht, und Zielgruppen 

klar definiert werden


4. Filmabend

- Knapp 20 Leute waren da

- Viel Essen ist übrig geblieben

- Welcher Film wird das nächste Mal gezeigt? Wahrscheinlich ein koreanischer

- Essen-Trinken-Budget leicht überzogen


- Nachträgliche Erhöhung um 5 Euro

- Abstimmung:


Dafür Dagegen Enthaltungen

27 0 3



5. Fachschaftsrat (FSR)

- Siehe auch Protokoll von Sami

- Finanzbeauftragte: Florian, Adrian

- Anträge auf Änderung der Finanzordnung/ Satzung zur Einstellung eines Finanzbeauftragten-

Stellvertreters abgegeben

- Vorschlag, man soll sich überlegen eine FAQ zur Fachschaftsarbeit/ den AKs/ den Ämtern/ etc. 

erstellen zu wollen, um zukünftigen Fachschaften die Arbeit zu erleichtern

- Sami erhielt den Fachschaftsschlüssel


6. Bōnenkai

- Vorläufige Besetzung einiger Positionen


- Programmpunkte Zeitplanung:

- Theater: 10 - 20 Minuten

- Chor:     10 Minuten


- Detailliertere Schichtpläne sollen erstellt werden

- Photowand:


- Wer wird sich hier bereit erklären?

- für Polaroidprodukte müsste man Geld verlangen um Kosten zu decken

- Man kann auch digitale und analoge Photoprodukte anbieten


- Dekorationsbeauftragte sollen sich Gedanken machen, was gebraucht wird

- Ausarbeitung weiterer Details auf nächste Sitzung vertagt


7. Sonstiges

- Geschirrtücher/ Handtücher in der Teeküche sollten aus hygienischen Gründen regelmässig 

gewaschen /- tauscht werden

- Evtl. können neue Reservetücher gekauft werden

- Absprache mit Instituts-Reinigungskräften kann folgen


- Sophie wurde evtl. bei der Zuteilung der Mentoren übersehen

- Einige Mentorbedürftige scheinen noch keine E-Mail erhalten zu haben 

Ende: 14:01 Uhr 

Auf-/ Abbau Timo, Helene, Kosta, Sophie, Stefania, Jonas, 
Pauline, Anna H., Michał, Mert, Tai, Max, Adriana, 
Felix, Caro, Soluna, Kiyoshi, Jordann

Dekoration Helene, Anna W., Caro, Fabia, Jonas

Essen/ Getränke Bar:       Stefania, Sophie, Kosta, Jonas

Essen:   Anna H., Timo, Pauline, Jordann

Tombola Caro, Adriana, Michał

Musik Playlist von letztem Jahr kann genutzt werden

Moderation Evtl. Fabia, evtl. Dominik Gorka

„Jumper“ (Leute, die überall einspringen wo Hilfe 
benötigt wird)

Sami, Florian, Steffi H., Adrian, Dominik Gorka, 
Klemens, Oliver



FS Japanologie - Beschlussliste, 30. November, 2017 

Anwesend: Oliver, Sami, Florian, Steffi H., Juliane, Michał, Mert, Felix, Pauline, Adriana, Helene, 
Bjarne, Jonas, Adrian, Andrée, Timo, Sophie, Hansi, Kiyoshi, Katharina, Klemens, Soluna, Kosta, 
Jordann, Anna H., Caro, Max, Stefania, Tai, Anna W. 

1. Die Fachschaft der Japanologie beschliesst eine nachträgliche Anpassung des 
Essen-Getränke-Budgets des Filmabends um 5 Euro, da entstandene Kosten 
minimal höher waren als zuvor kalkulierbar war. 

Dafür Dagegen Enthaltungen

27 0 3


